

Kondisi lingkungan yang dihadapi lembaga terdiri dari lingkungan internal dan lingkungan eksternal.

Lingkungan internal ini berasal dari lembaga itu sendiri yang menunjukkan kekuatan dan kelemahan lembaga. Dasar analisis yang digunakan untuk lingkungan internal berdasarkan analisis STP (*Segmentation, Targetting, dan Positioning*) dan bauran pemasaran. Sedangkan untuk lingkungan eksternal menunjukkan suatu kondisi berupa peluang dan ancaman di luar lembaga. Lingkungan eksternal terdiri dari lingkungan jauh dan lingkungan industri.

Perumusan strategi pemasaran untuk mencapai tujuan yang diinginkan diawali dengan melakukan analisis STP (*Segmentation, Targetting, dan Positioning*) dan identifikasi bauran pemasaran yang terdiri dari 8P, yaitu *product, price, place, promotion, people, process, physical evidence, dan productivity and quality*.

Setelah melakukan analisis STP dan bauran pemasaran, kemudian dilakukan proses identifikasi faktor-faktor yang mempengaruhi penyusunan strategi pemasaran produk LPBA Muyassaroh.

Tahapan selanjutnya yaitu memasukan faktor-faktor yang berasal dari lingkungan internal ke dalam matriks IFE (*Internal Factor Evaluation*) dan faktor-faktor yang berasal dari lingkungan eksternal ke dalam matriks EFE (*External Factor Evaluation*).

Hasil yang diperoleh dari faktor internal dan eksternal lembaga dijadikan dasar untuk kemudian dianalisis dengan menggunakan matriks

SWOT (*Strenghts, Weaknesses, Opportunities, Threats*), sehingga diperoleh beberapa alternatif strategi pemasaran. Hasil dari faktor internal dan eksternal juga digunakan dalam analisis matriks IE (Internal External), tujuannya untuk mendapatkan strategi pemasaran yang lebih detail.

Terakhir, yaitu tahap pengambilan keputusan untuk memilih strategi pemasaran terbaik yang telah dihasilkan dari perpaduan matriks SWOT dan matriks IE, yakni dengan menggunakan matriks QSPM (*Quantitative Strategic Planning Matrix*).

Alternatif strategi yang memiliki nilai TAS (*Total Attractive Score*) tertinggi adalah alternatif strategi terbaik yang sesuai dengan kondisi lembaga. Berdasarkan uraian di atas, maka dapat dibuat ringkasan kerangka pemikiran penelitian ini dalam Gambar 3.1

menentukan dan memilih strategi pemasaran yang terbaik dan tepat bagi lembaga.

a. Matriks IFE (*Internal Factor Evaluation*) dan EFE (*External Factor Evaluation*)

Matriks IFE (*Internal Factor Evaluation*) merupakan alat perumusan strategi yang digunakan untuk mengetahui faktor-faktor internal lembaga berkaitan dengan kekuatan dan kelemahan yang dianggap penting. Data dan informasi aspek internal lembaga dapat diperoleh dari beberapa fungsional lembaga, sistem informasi, dan produksi operasi. Faktor-faktor internal yang dianalisis adalah *segmentation, targetting, dan positioning* serta bauran pemasaran yang terdiri dari *product, price, place, promotion, people, process, productivity and quality, dan physical evidence*.

Data yang diperoleh dari analisis lingkungan internal berupa kekuatan dan kelemahan dan analisis lingkungan eksternal berupa peluang dan ancaman yang dihadapi oleh lembaga, kemudian didaftar dan dievaluasi. Penentuan terhadap bobot setiap faktor penentu internal dan eksternal, dilakukan dengan cara mengajukan identifikasi faktor strategis internal dan eksternal tersebut kepada pihak manajemen dengan menggunakan metode “Paired Comparison”(Kinnear dan Taylor). Langkah yang harus dilakukan dalam penentuan bobot tersebut sebagai berikut:

membentuk IFE Matrix dan EFE Matrix-nya. Pada sumbu X dari matriks IE, skornya ada tiga, yaitu skor 1,0 - 1,99 menyatakan bahwa posisi internal adalah lemah, skor 2,0 - 2,99 posisinya adalah rata-rata, dan skor 3,0 - 4,0 adalah kuat. Dengan cara yang sama, pada sumbu Y yang dipakai untuk EFE Matrix, skor 1,0 - 1,99 adalah rendah, skor 2,0 - 2,99 adalah sedang, dan skor 3,0 - 4,0 adalah tinggi. Matriks IE memiliki tiga implikasi strategi yang berbeda, yaitu:

1. SBU (*Strategy Business Unit*) yang berada pada sel I, II, atau IV dapat diartikan sebagai *Grow* dan *Build*. Strategi-strategi yang cocok bagi SBU ini adalah Strategi Intensif seperti *Market Penetration*, *Market Development*, dan *Product Development* atau Strategi Terintegrasi seperti *Backward Integration*, *Forward Integration*, dan *Horizontal Integration*.
2. SBU yang berada pada sel-sel III, V, atau VII paling baik dikendalikan dengan strategi-strategi *Hold* dan *Maintain*. Strategi-strategi yang umum dipakai yaitu strategi *Market Penetration* dan *Product Development*.
3. SBU yang berada pada sel-sel VI, VIII, atau IX dapat menggunakan strategi *Harvest* atau *Divestiture*. Lembaga yang dianggap paling sukses adalah lembaga yang mampu menghasilkan bisnis yang berada pada sel I. Matriks IE dapat dilihat pada Gambar 3.2

